

Aumento salarial similar a la inflación, propone Banxico (El Financiero 30/11/10)

Aumento salarial similar a la inflación, propone Banxico (El Financiero 30/11/10)Édgar Amigón Domínguez / Finsat Martes, 30 de noviembre de 2010 • Se ve una situación complicada para el empleo: Agustín Carstens. El Banco de México (Banxico) recomendó a representantes de los sectores obrero y patronal en la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) que el aumento salarial que entrará en vigor el 1 de enero, sea similar a la inflación que se prevé para 2011. Durante una reunión, el gobernador del instituto central, Agustín Carstens, explicó la evolución reciente de la inflación, las expectativas de este indicador, y el comportamiento de los salarios. Según el documento Salarios mínimos e inflación, "en México la economía se viene recuperando, pero las perspectivas son que esta recuperación se modere. En particular la demanda externa se viene desacelerando, mientras que la demanda interna presenta una recuperación débil". Bajo este panorama "se ve una situación complicada para el empleo, ya que, aunque el empleo ha venido mejorando en el sector formal, las tasas de desempleo y de desocupación se mantienen en niveles elevados". Productividad Para el Banxico, debido a las características de la economía nacional, y la situación en la economía global, México no puede arriesgarse a perder competitividad mediante aumentos en los salarios que no estén sustentados por el crecimiento en la productividad. Según el documento, un elemento clave para una inflación baja y estable es que el movimiento de los salarios sea acorde con los cambios en la productividad. Los incrementos salariales por arriba de la inflación esperada, y que no estén sustentados en una mayor productividad, tienen un elevado impacto sobre la inflación. El Banxico planteó la necesidad de una política salarial que responda a la productividad y que no entre en la carrera con los precios, pues sólo así se podrá obtener una inflación baja y un crecimiento económico sostenido. Su pronóstico es de 3 por ciento de inflación (con un intervalo de variabilidad de más/menos 1 por ciento) a partir de la segunda mitad de 2011. Para el sector obrero, un ajuste salarial similar a la inflación no traerá mayores beneficios para el trabajador ni se podrá observar una reactivación del mercado interno, premisa fundamental para reactivar el empleo. "Este porcentaje de aumento quedará superado en diciembre y enero con los ajustes en los costos de los servicios y en los costos de producción, derivados del incremento a la gasolina, luz, combustibles e impuestos", dijo el representante obrero ante la Conasami, Víctor Flores Morales, al término de la reunión. Por su parte, el delegado patronal, Tomás Natividad Sánchez, informó que el gobernador del Banxico les expuso que una de las mejores formas de lograr una recuperación del salario y más empleos es mediante una baja en la inflación.